

La banda ramène le Sud-Ouest à Sablé

Ce samedi, La Band'amis organise le premier festival de bandas. Son but : se faire connaître et animer la ville. Les répétitions avaient lieu jeudi dernier.

Reportage

Il est 22 h 30. Des notes de clarinette, trompette et grosse caisse s'échappent de la seule salle encore éclairée de la Maison des associations. Dans la nuit sabolienne, la Band'amis s'entraîne depuis deux heures, dans une ambiance bon enfant.

Les musiciens se préparent pour samedi : ils organisent le premier festival de bandas de Sablé-sur-Sarthe, La Fiesta des bandas. Avec quatre autres groupes, ils vont animer les rues de la ville, de 14 à 18 h. Les bandas originaires du Maine-et-Loire, de la Vienne et de l'Orne, ainsi que La Band'amis, effectueront des rotations sur les places Raphaël-Elizé et Dom-Guéranger, pour faire découvrir leurs répertoires.

Un répertoire éclectique et populaire

Cet événement est une première dans la ville sabolienne. Il faut dire que la banda, ce n'est pas vraiment sarthois. Dans le dictionnaire Larousse, elle est même définie comme une « fanfare qui accompagne les défilés de rue lors des ferias, dans le Sud-Ouest ».

Peut-être un peu réducteur. Car Christophe Saboureau, le chef de La Band'amis le constate : les bandas fleurissent un peu partout. « De plus en plus de batterie-fanfare se transforme en banda », explique-t-il. Ce qui différencie banda et batterie-fanfare ? « La batterie-fanfare va plus être dans un registre militaire, de défilé », simplifie Christophe Saboureau. Le répertoire d'une banda est, lui, plus large, éclectique et populaire.



La Band'amis veut transmettre sa bonne humeur à Sablé-sur-Sarthe.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Jeudi soir, lors de leur répétition, La Band'amis passe des *Démons de minuit* à la chanson des Restos du cœur, ou encore à un paquito basque.

Au moment d'interpréter *Vanina*, les instrumentistes s'emmêlent un peu. « C'est une des premières fois qu'on le répète », plaide Marion. Elle joue de la clarinette depuis sept ans dans la banda. Avant, elle était membre de l'harmonie de Saint-Jean-de-la-Motte, avec deux autres musiciens de La Band'amis. « Mais j'avais envie de sortir du traditionnel », explique-t-elle.

La répétition de jeudi est aussi l'une

des premières depuis la reprise. La banda était à l'arrêt pendant le Covid. « On ne se retrouvait plus pour répéter, mais on faisait beaucoup de visio », explique Emmanuel Montron. De ces visio émerge l'idée d'un festival, à laquelle le président de La Band'amis réfléchit depuis longtemps. « Puis, la mairie a lancé un appel à projets et le nôtre leur a plu. »

Trouver de nouvelles recrues

Derrière ce festival, l'envie de se faire connaître bien sûr. Mais aussi celle d'animer le centre-ville de Sablé. Et, pourquoi pas, l'occasion d'attirer de

nouvelles recrues. Le groupe se compose d'une vingtaine de personnes, « mais certains ne sont pas revenus depuis les confinements », regrette Christophe Saboureau.

La banda a du mal à recruter, surtout les jeunes. « Ce serait bien d'injecter du sang neuf, espère le chef. On accepte tous ceux qui ont envie de jouer. »

Chloé GUYOT.

Samedi 11 septembre, La Fiesta des bandas. Sur les places Raphaël-Elizé et Dom-Guéranger. De 14 à 18 h. Gratuit et ouvert à tous.

Asnières-sur-Vègre

Une panne informatique au Manoir de la Cour



Le manoir de la Cour sera bel et bien ouvert les 11 et 12 septembre, après deux jours de fermeture.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Depuis quelques jours, le Manoir de la Cour est en proie à une panne informatique qui paralyse ses activités. « Il y a eu une mise à jour au niveau des réseaux internet de la communauté de communes et depuis cela ne fonctionne plus. Nous n'avons ni téléphone, ni internet et surtout le logiciel de billetterie n'est plus en état de marche, tout comme le terminal de carte bancaire », explique Maël Leray, le gestionnaire du Manoir.

Ouvert ce week-end

Pour permettre de rester ouvert au public, depuis quelques jours, les services du Manoir de la Cour fonctionnent « à l'ancienne ». « La situation est devenue compliquée et nous n'avons pas d'autres solutions que de fermer le jeudi 9 et vendredi 10 septembre car cela posait aussi des problèmes en termes de sécuri-

té par rapport à l'accueil du public. » Malgré tout, le Manoir de la Cour sera ouvert ce week-end. « Des groupes ont réservé et on a décidé de rouvrir coûte que coûte pour ne pas les léser. »

Le bout du tunnel de cette panne informatique pourrait survenir lundi. « Il est prévu que l'on change de fournisseur d'accès à internet à partir du début de semaine prochaine. Et comme le Manoir est fermé le lundi et le mardi, nous avons bon espoir de rouvrir mercredi 15 septembre. »

Le Manoir de la Cour accueille actuellement une exposition temporaire sur l'école au Moyen Âge conçue par la Tour Jean-sans-Peur de Paris, jusqu'au 19 septembre. Il participera également aux Journées du patrimoine les 17, 18 et 19 septembre.

Stéphane BOIS.

Deux nouveaux dirigeants au collège

Noyen-sur-Sarthe — Emmanuel Laigneau, principal, et Florent Carré, principal adjoint, forment le nouveau binôme à la tête du collège Marcel-Pagnol.

Les nouveaux dirigeants ne cachent pas leur ravissement d'être nommés à la tête « de ce très bel établissement ». Emmanuel Laigneau est nommé principal au collège Marcel-Pagnol pour cette rentrée. Ancien professeur de technologie, il connaît bien le fonctionnement des établissements scolaires du second degré. Le quadragénaire arrive du collège de Cérans-Fouilletourte, où il a occupé le poste de principal après celui de principal adjoint au collège de La Suzer-sur-Sarthe. « Je suis content d'arriver dans ce bel établissement, s'enthousiasme le quadragénaire. Comme tout chef d'établissement, j'arrive avec mes propres idées. Mais avant tout, je souhaite continuer dans la dynamique de projet présente dans l'établissement et accompagner les élèves dans leur développement durant les quatre années au collège. »

460 élèves en 2021-2022

« Il convient de pérenniser ce qui fonctionne bien », abonde Florent Carré, principal adjoint qui arrive du lycée André-Malraux d'Allonnes, évoquant la mini-entreprise et Erasmus, deux projets phares du collège. Le quinquagénaire a forgé son expérience tout d'abord en tant que conseiller principal de l'éducation (CPE), puis



Florent Carré, nouveau principal adjoint (à gauche), et Emmanuel Laigneau, nouveau principal (milieu), peuvent compter sur le soutien de Frédéric Oudin, qui gère les équipes en charge de la sécurité et de la restauration.

PHOTO : OUEST-FRANCE

comme proviseur adjoint au lycée d'Allonnes. « J'ai fait le choix de retourner en établissement pour retrouver le contact humain avec les

équipes enseignantes », révèle l'ancien chargé de mission de l'inspection académique.

Pour le bon accueil de 460 élèves

répartis dans 18 classes, les nouveaux dirigeants peuvent s'appuyer sur une équipe de 30 enseignantes et enseignants, dont quatre nouveaux.

Sablé-sur-Sarthe en bref

Golf de Sablé-Solesmes : les militaires sur le parcours



Une centaine de joueurs sont attendus ce week-end sur le green de Sablé.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Initialement prévu sur le golf de Sablé-Solesmes en mai, le championnat de France de golf de la Fédération des clubs de la Défense, qui sert aussi de support au championnat de France militaire, avait finale-

ment été reporté en raison de la crise sanitaire. Il se déroule ce week-end, sur le parcours sabolien. Près de 120 joueurs, venus de toute la France, sont attendus pour cette manifestation.

Cinéma (Sablé et Sarthe-Ouest)

Sablé-sur-Sarthe - Cinéma Confluences, 2 bis rue Saint-Denis
Baby Boss 2...: sam 16 h 15; dim 13 h 50.
Bac nord: sam 18 h 15, 21 h 30; dim 18 h 15.
Boîte noire: sam 13 h 50, 21 h 15; dim 15 h 50, 20 h 20.
C'est quoi ce papy ?!: dim 11 h, 18 h 10.
Délicieux: sam 15 h 30, 19 h 20; dim 16 h, 20 h 30.

Escape Game 2 - Le Monde est un piège: sam 17 h 40; dim 18 h 15.
La Pat' Patrouille: sam 13 h 50; dim 11 h 10, 16 h 20.
Les fantômes: sam 19 h; dim 14 h.
Pil: sam 16 h 20; dim 11 h.
Shang-Chi et la légende...: sam 13 h 50, 20 h 45; dim 13 h 50, 20 h 15.

À votre service

Assainissement

Urgence débouchage 7j/7 - 24h/24, caméra et détection de canalisation, vidange toutes fosses, nettoyage/dégazage de cuve à fioul, curage d'égouts, nettoyage de puits et forages, 3D et hygiène d'immeubles collectifs. Depuis + de 20 ans en Mayenne et en Sarthe

02 43 98 64 83
contact@levrard-assainissement.fr

Electricité

Electricité générale, chauffage électrique, domotique, création de luminaire, installation et dépannage de motorisation de portail, éclairage extérieur paysager.

Se déplace aux alentours de la Flèche.
Tél. 06 18 55 69 07

www.infocale.fr

Ouest-France rappelle aux associations que ce site internet gratuit leur permet de faire passer leurs annonces dans Ouest-France. Ces informations seront publiées automatiquement sur le net et dans l'édition locale du journal. Pour tous renseignements, contactez le 02 43 21 76 76.

Urgences et santé

Urgence médicale : appeler le 15.
Médecin de garde : 116 117.
Pharmacie de garde : de 19 h 30 à 9 h, tél. 0 825 120 304.
Pôle santé Sarthe et Loir : Le Baillieux, tél. 02 44 71 30 00.

FOIRE AU MAGASIN

DU 9 AU 13 SEPTEMBRE 2021

Mobilier de France

VENDREDI 10/09 NOCTURNE SHOW MUSICAL À PARTIR DE 19H

AVEC *SoLine*

MERCI DE RÉSERVER PAR MAIL OU TÉLÉPHONE

Mobilier de France LE MANS

13 rue du Moulin aux Moines - ZAC du Moulin aux Moines
72650 La Chapelle-Saint-Aubin
Tél.: 02 43 28 45 32 - Email : mp-lemans@orange.fr

PROFITEZ DE NOMBREUSES ANIMATIONS !

■ Quizz musicaux ■ Roue de la fortune...

Des cadeaux et des surprises pour tous !

RESTAURATION SUR PLACE
Food Truck salé & sucré

Visuels non contractuels - Programmation susceptible d'être modifiée par les organisateurs Mobilier de France 823 301 833 R.C.S. LE MANS - Illustrations Freepik.com